

ABSTRAK

Nila Rohmah, (NIM: 1610110382), *Implementasi Pendidikan Kultur Pesantren Guna Menanamkan Spirit Santri di Era 4.0 di Pondok Pesantren Darul Falah IV Putri Kauman Jekulo Kudus Tahun 2020. Skripsi, Kudus: Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus, 2021.*

Kultur pesantren merupakan sebuah perbuatan atau perilaku yang dilakukan di pesantren berdasarkan nilai dan kepercayaan atas kesepakatan bersama. Tujuan dari penelitian ini adalah 1) Untuk mengetahui kultur kebersamaan, kesederhanaan dan gotong royong santri di Pondok Pesantren Darul Falah IV Putri Kauman Jekulo Kudus. 2) Untuk mengetahui implementasi pendidikan kultur pesantren guna menanamkan spirit santri di era 4.0. 3) Untuk mengetahui hambatan dan dukungan dalam mengimplementasikan pendidikan kultur pesantren guna menanamkan spirit santri di era 4.0.

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian *field research* dengan menggunakan pendekatan kualitatif deskriptif, pengumpulan data yang diperoleh melalui observasi, wawancara dan dokumentasi. Selanjutnya peneliti melakukan keabsahan data dengan model uji kredibilitas yaitu menggunakan perpanjangan pengamatan, peningkatan ketekunan, triangulasi, menggunakan bahan referensi dan mengadakan *member check*. Sedangkan analisis data yang digunakan yaitu reduksi data, data *display* dan penarikan kesimpulan. Adapun subjek dalam penelitian ini adalah Kiai, pengurus dan santri Pondok Pesantren Darul Falah IV Putri Kauman Jekulo Kudus.

Hasil penelitian ini adalah sebagai berikut: 1) Budaya kebersamaan, kesederhanaan dan gotong royong santri dapat dilihat dari sikap atau perilaku santri yang dilakukan di pondok pesantren yang apa adanya dan dengan keadaan yang seadanya. 2) Pelaksanaan kultur pesantren guna menanamkan spirit santri di era 4.0 dapat dilakukan melalui pembelajaran praktik secara langsung dengan menjadikan Kiai sebagai figur teladan bagi para santri. 3) Faktor pendukung dan penghambat penerapan pendidikan kultur pesantren dapat dilihat dari faktor Kiai, santri, sarana dan prasarana serta lingkungan.

Kata Kunci: *Pendidikan Kultur Pesantren, Spirit, Era 4.0.*